

Proyectos millonarios hacen renacer a la industria minera en Baja California (El Financiero 19/08/14)

Proyectos millonarios hacen renacer a la industria minera en Baja California (El Financiero 19/08/14) CORRESPONSAL TIJUANA, BC. Israel Ibarra economia@elfinanciero.com.mx Martes, 19 de agosto de 2014 Extracción de oro, plata, cobre, hierro y zinc atrae a inversionistas. Buscan recuperar con nueva tecnología las minas que fueron explotadas en 1850. Hasta 2013 se habían otorgado 872 concesiones: Víctor Nuza Montaña. El auge de la industria minera en Baja California resurgirá con megaproyectos en construcción como GI Canoas con más de 300 millones de dólares de inversión y "El Arco" que contempla 2 mil 600 millones de dólares, junto con la creación de un nuevo poblado en los alrededores del Paralelo 28 que divide a Baja California de Baja California Sur. La posibilidad de extraer metales como oro, plata, cobre, hierro, zinc, tungsteno y otra serie de no metálicos está impulsando a empresas de diversos tamaños a realizar inversiones para exploración, pero también a recuperar con nueva tecnología las minas que fueron explotadas en 1850 cuando hubo "la fiebre de oro" y llegaron los gambusinos de Estados Unidos a la región. El director de Minas de Baja California, Víctor Nuza Montaña, explicó que de acuerdo al Servicio Geológico Mexicano hasta 2013 se otorgaron 872 concesiones que amparan dos millones 671 mil 989 hectáreas, que es 38 por ciento de la superficie de la entidad. Durante los últimos 40 años la fuerza minera en Baja California ha radicado en los minerales no metálicos como arena, grava, arcilla, caolines, sal marina y piedra bola. Sin embargo, ahora hay interés por los minerales y gracias al nuevo impuesto de carácter federal de 7.5 por ciento sobre utilidades que se va a aplicar, se van a beneficiar los locales, debido a que un porcentaje mayoritario irá a los municipios. Además buscan que el Fideicomiso de Fomento Minero, que es como un banco de segundo piso, apoye a las empresas que están alrededor de la actividad. Los créditos son hasta de 20 millones de dólares y por lo regular acceden empresas medianas y grandes, aunque están tratando de cambiar la política para beneficiar a las pequeñas.